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本报讯（融媒记者 张曼欣 通讯

员 何春艳） 日前，记者从永康邮政

管理局获悉，1 月-5 月，我市邮政业

快递业务量完成 2.8 亿件，同比增长

12%。

扫描、分拣、装包⋯⋯7 月 13 日，

在现代农业装备高新区的市韵达快递

有限公司（以下简称“韵达快递”）快件

处理场地，快件自动分拣线马力全开，

各套设备全速运转，工作人员忙而不

乱地处理站内快件，现场呈现出一派

高效有序的作业景象。

“今年 3 月份以来，我们明显感觉

到快递业务量不断攀升，所以我们增

派了人手和车辆。”韵达快递总经理周

旭兴说。

记 者 注 意 到 ，在 整 个 韵 达 快 递

快件处理场地，最吸引人眼球的当

属两层高的快件自动分拣线。尽管

快件量不少，这里却没有出现快件

堆积、人员扎堆的现象，取而代之的

是有条不紊的自动分拣——传送带

有序运转，专业相机不停闪烁，扫描

识别快件信息⋯⋯在分拣员的高效

配合下，大大小小的快件依次通过

传送带，再按照各自目的地精准抵

达对应站点口，完成装车后奔向全

国各地。

“快件要想‘提速奔跑’，提高分拣

效率很重要。今年，我们对原有快件

分拣线进行了升级改造。目前，小件

自动分拣线改造已经完成，大件自动

分拣线改造提升正在进行中。”周旭兴

说，改造后的快件自动分拣线相较之

前弯头更少、效率更高。原来的分拣

线每日可分拣 25 万件-30 万件，改造

后每日分拣量为 50 万件-60 万件，快

件破损率也从万分之一降低至万分之

零点三。

韵达快递分拣效率的提升并不是

孤例。为减少人力成本、提升分拣效

率和质量，去年，金华瑞倍特供应链管

理有限公司（极兔速递金华永康网点）

新建一条快件自动分拣线，目前已正

式投入使用，大大提高了分拣准确率、

降低了员工劳动强度。

在邮政业迅猛发展之下，不断激

增的快递业务量对速度提出了更高要

求。我市各家快递企业在科技投入上

频频发力，通过引进智能化、自动化设

备和技术创新为企业“长肌肉”“壮块

头”，助力寄递服务降本增效、提档升

级。

去年，我市出台《关于推进永康市

现代物流业高质量发展的若干意见》，

拿出“真金白银”鼓励快递企业加大科

技投入，引进自动化、智能化、机械化

技术装备，打造信息化、数字化运营管

控流程。

“快”并不是邮政业的唯一关键

词，快递企业多路出击，不仅拼速度，

更要比环保。当前，我市越来越多快

递企业开始追求“绿色”，纷纷淘汰传

统编织袋，改用可循环使用的环保袋、

绿色包装。在运输环节，物流车也用

上了新能源，仅韵达快递一家企业，今

年以来就累计将 10 余辆物流车置换

成了新能源车。

锅具、保温杯、沙滩椅、健身器材

⋯⋯在电子商务蓬勃发展的浪潮下，

尤其是直播电商、农村电商等新业态

逐步壮大，如今，越来越多“永康制造”

正通过四通八达的快递网络加速“走

出去”，成为激活五金产业链、推动经

济增长的重要力量。

值得一提的是，为推动“永康制

造”加速走出去，永康邮政管理局立

足我市制造业优势和企业寄递需求，

因地制宜，牵线搭桥，大力推进“快

递进厂”新模式，积极引导邮政、快

递企业驻厂设点，将寄递服务延伸至

生产环节，用专业化快递服务补齐制

造业企业物流短板，形成更加匹配我

市企业寄递需求的服务能力，实现邮

政业与五金产业的深度联动、融合发

展。

小小快递，一头连着生产供给，

一 头 连 着 消 费 需 求 ，连 通 线 上 线

下，关乎千家万户。快递业务量稳

步 递 增 、表 现 不 俗 的 背 后 ，映 照 出

消费信心，也折射出经济脉动的强

劲活力。

自动化设备提质增效 拼速度更要比环保

2.8亿件，全市快递业务量稳步递增

工作人员有序分拣快件 改造后的自动分拣线效率更高


